

Le Télégramme

Politique

Mélanie Thomin
et le budget :
une fronde qui fait
parler en Bretagne
P. 16 du cahier général



Photo Marina Ghélin

Vendredi 7 février 2025 / www.letelegramme.fr / Tél. 09.69.36.05.29

Le Colibri offre un « chez-soi » aux enfants de l'Aide sociale à l'enfance

À Châteaulin, un lieu d'accueil de l'association Le Colibri a ouvert en juillet 2023. Sept enfants âgés de 7 à 11 ans, orientés par l'Aide sociale à l'enfance (ASE), y habitent. Un « chez-eux », où ils apprennent à se (re)construire.

Anaëlle Larue

• Quand on entre dans la maison de l'association Le Colibri, impasse de La Plaine, à Châteaulin, il règne une odeur de gâteaux tout juste cuits et de linge propre. Des photos de vacances sont collées sur le mur de l'escalier. C'est une maison de famille silencieuse, qui n'attend que le retour des enfants après l'école.

« Ici, ce n'est pas un foyer, c'est un lieu de vie ». Ce n'est pas pour faire de la prose que Marie Marneffe-Perrot, responsable des lieux de vie Colibri à Châteaulin et à Quimper, insiste sur ce point. « On ne fonctionne pas pareil. Nous accueillons sept enfants. Un nombre limité qui nous permet de les accompagner personnellement. Ils restent aussi longtemps que nécessaire. Ici, on ne les lâche pas ».

« Des enfants à besoins multiples »

L'association Le Colibri, une émanation des Scouts, accueille des enfants orientés par l'Aide sociale à l'enfance (ASE), qui dépend du Département. En France, elle dispose d'une vingtaine de maisons dont deux en Finistère, à Quimper et à Châteaulin, ouverte pour cette dernière en juillet 2023. Les quatre garçons et trois filles qui occupent le lieu sont âgés de 7 à 11 ans. Tous ont été confiés par un juge. Avant d'arriver ici, ils ont pour la plupart



Le lieu de vie Colibri, à Châteaulin, ouvert en juillet 2023, accueille sept enfants, âgés de 7 à 11 ans.

connu les services d'accueil d'urgence et les familles d'accueil. « Ce sont des enfants à besoins multiples », explique Marie Marneffe-Perrot. « Ils présentent différents troubles, des troubles psychiques ou des troubles de l'attachement, par exemple ». Les raisons de ces

troubles sont aussi diverses que les parcours de vie qui ont mené au placement de ces jeunes. Certains ont subi « des violences », indique sans trop en dire la responsable. Mais il peut aussi s'agir d'une situation où des parents très jeunes se sentent « démunis », avec leur enfant.

Cinq permanents éducatifs présents 24 heures sur 24

Quand ils arrivent dans cette maison, les jeunes apprennent à se (re)construire, dans un cadre quasi familial. Après l'école, ces jeunes scolarisés à Châteaulin disent rentrer « chez eux », où ils peuvent

compter sur la présence 24 heures sur 24 des cinq permanents éducatifs, qui se relaient par binôme. Cette équipe est renforcée par la présence d'une maîtresse de maison et d'une psychologue à mi-temps, et de Marie Marneffe-Perrot, présente sur les deux sites finistériens.

Loin des tumultes qui les ont amenés dans cette maison, les enfants gardent néanmoins un lien avec les familles. Actuellement, seules des visites à la journée avec leurs familles sont autorisées par le juge. Cette relation avec les parents « est essentielle », estime Marie Marneffe-Perrot. « Il faut savoir faire un pas de côté sur ce que l'on sait de ce que l'enfant a subi et mettre sur la table ce qu'il s'est passé ». Comme le veut la légende du Colibri, « chacun doit faire sa part. Les parents doivent faire partie de l'équipe et se remettre en question ».

Car Marie Marneffe-Perrot ne le sait que trop bien : « Si un jour l'enfant sort du circuit de la protection de l'enfance et que le travail avec la famille n'a pas été fait, ce sont des jeunes que l'on retrouve souvent à la rue ». Alors, dans le meilleur des cas et « si toutes les conditions demandées par le juge sont réunies », un retour en famille peut-être envisagé. Dans le cas contraire, cela permet à l'enfant « de faire le deuil de sa famille » et à l'association de poursuivre sa mission d'accompagnement.

DISPONIBLE SUR
Google Play



Télécharger dans
l'App Store

TÉLÉCHARGEZ
L'APP LE TÉLÉGRAMME